

Liebe Klimafreunde,

hier das Protokoll vom letzten KUS-Treffen am 31.05.:

1. Steffen Siegel (Schutzgemeinschaft Filder) berichtet über das nicht gelöste Hauptproblem des Mischverkehrs von S-Bahnen und Gäubahnen - siehe seine Rede auf der Montagsdemo am 29.05. im **Anhang**

2. Thema Verkehr:

- Der **Verkehrsflyer** (siehe Anhang in der letzten Einladung zum Treffen) wurde gemeinsam verabschiedet - Verteilung spätestens ab nächstem KUS-Treffen am 04.07.

- Autohaus-Aktion - es sind keine "Tage der Offenen Tür" der Autohäuser geplant - die Aktion wird verschoben.

- Kurzbericht über das Protokoll des **Bürgerbegehrens** "Stuttgart lauft nei" für eine erweiterte Fußgängerzone in der Innenstadt mit neuen Radwegen. Die Fragestellung für das Bürgerbegehren wurde demnach erarbeitet, das nächste Treffen ist am **15.06. im SÖS-Büro** in der Arndtstr.. Fragen gibt es im KUS zu Details der exakten, detaillierten Verkehrsplanung (was ist mit den Parkhäusern - private/städtische?, Busse?, gemischte Fahrrad/Fußgängerbereiche etc.). - eine komplexe Aufgabenstellung, über die die Bürger dann abstimmen sollen.

- Die Initiative "AUFBRUCH" kümmert sich **nur** um die Kulturmeile - greift zu kurz für umfassenden Klimaschutz .

- Bericht vom **Treffen KUS mit CDU-Fraktion** im Rathaus. Ein paar Zitate: "Klimaschutz ist nur 1 Thema unter vielen." "Man muss Techniken entwickeln, dann bekommt man den Klimawandel in den Griff."

- **3. Fortschreibung des Luftreinhalteplans Stuttgart:** "Ausbau von Bus und Fahrrad ja - jedoch nicht auf Kosten des MIV" (Motorisierte Individualverkehr). Mit den angedachten Maßnahmen kann die EU-Forderung nicht eingehalten werden.

3. Klima/Energie:

- Bericht von Ewald Thoma (AGVL) zum Sommersmog: "Zur aktuellen Situation habe ich einen Artikel auf der AGVL-Homepage verfasst und dabei versucht, auch die Gesamtproblematik zu erläutern:

[Erste Sommersmogperiode 2017](#) Freitag, 26.5. Überschreitungen des Zielwertes des 8-h-Mittelwerts von 120 µg/m³ für **Ozon** an einigen Stationen in Baden-Württemberg (Quellen: LUBW/UBA). Danach stiegen die Werte von Tag zu Tag bis zum Höhepunkt am Montag, 29.5 an und allmählich wurde ein Großteil von Deutschland erfasst. Die Ursache war die hohe Zahl an Sonnenscheinstunden und die Wärme, da Ozon erst unter Lichteinwirkung entsteht. **Auch die NO₂-Werte in den Innenstädten stiegen an.** Sie erreichten am Stuttgarter Neckartor zwar nicht den Kurzzeitgrenzwert (1h-Mittelwert) von 200 µg/m³. Aber immerhin lag dort an diesem Tag der Höchstwert bei 180µg/m³. Seither sind die Werte zwar wieder gesunken. Es reichte aber immer noch bis heute (1.6.) für Überschreitungen des Zielwertes an einigen Stationen in Baden-Württemberg. Bemerkenswert war, dass der Ozon-Zielwert an 2 Tagen hintereinander an allen Messtationen in Baden Württemberg überschritten wurde." Vollständige Darstellung siehe Link.

- Masterplan 100%: Bericht über die Mitarbeit

4. Veranstaltung mit Prof. Quaschnig am 21. Juli, Flyer verabschiedet, Druck, Verteilen, Zeitung - Werbung.

5. Darstellung der Aktion von **FossilFree** zur LBBW siehe "der Link zum Video bzw. zu unserem Beitrag dazu auf unserer Website": <https://fossilfreestuttgart.wordpress.com/2017/05/28/divest-lbbw/>

5. Planung 2. Hj. 2017

- Bundestagswahl – **Podiumsdiskussion** der im Bundestag vertretenen Parteien zusammen mit dem BUND/KUS u.a.
- **Wahlprüfsteine** als KUS-Flyer dazu? Vorschlag einer **Resolution** auf der Veranstaltung mit Prof. Quaschnig zum Verteilen.
- **11.11. Weltklimatag in Bonn** - ein Teilnehmer von KUS hat eine kostenlose Übernachtungsmöglichkeit (mit Isomatte) in Bonn. Fahrt und Übernachtung müssen organisiert werden. Ob eine Aktion in Stuttgart gemacht wird, soll auf den nächsten KUS-Treffen beschlossen werden.
- Wir führen wieder eine Kundgebung vor der **CMT** im Januar durch.

6. Verschiedenes:

- Welthaus - Höhe unseres finanz. Beitrags zukünftig 50,- €/Jahr.
- Wir machen mit am 16.09. beim Welthausfest und bieten 2 Filmabende im Nov. an: "Tomorrow" und "Power to Change" (oder den ersten Film zum Thema von Fechner Media)

Verschiedene Veranstaltungshinweise:

- **20. Juni, 18.00 Uhr**, stadtmobil e.V. lädt ein: „dasCann“, Kegelenstr. 21, Stuttgart-Bad Cannstatt, Vortrag: **Luftreinhaltung für die Stadt Stuttgart**, Matthias Rau/ Geschäftsführer Ingenieurbüro Rau, Heilbronn
- **30.06., 19.30 Uhr, Luftreinhaltungskonzept Stuttgart, Christoph Erdmenger**, Leiter der Abt. Nachhaltige Mobilität im Ministerium für Verkehr und Infrastruktur, **Naturfreundehaus Steinbergle**, Stresemannstr. 6
- **10. - 14. 07.:** Das Ferdinand-Porsche-Gymnasium Zuffenhausen bietet Schulklassen und anderen interessierten Gruppen Führungen durch die dieses Jahr völlig neu konzipierte Ausstellung "Klimawandel zum Anfassen - Klimaschutz zum Anpacken" an. Diese Ausstellung findet vom 10. - 14.07. 2017 am Ferdinand-Porsche-Gymnasium in Stuttgart-Zuffenhausen, Haldenrainstr. 136 statt (Haltestelle U7: Fürfelder Str.) . Eingeladen sind besonders Schulklassen ab Klasse 8. Sie bekommen von Schüler*innen des Porsche-Gymnasiums und dem Ausstellungsmacher Dieter Bareis kostenlos eine etwa einstündige Führung. Für KUS kann eine Führung am 13. 07. organisiert werden. Bitte anmelden unter: dieter.bareis@web.de

Ausstellung „Klimawandel zum Anfassen - Klimaschutz zum Anpacken“ 10. - 14.07. 2017

Öffnungszeiten: Mo 10.00 Uhr bis 17.00 Uhr

Eintritt frei! Di, Mi, Fr: 8.00 Uhr bis 17.00 Uhr

Do 8.00 Uhr bis 20.00 Uhr

Kostenlose Führung für alle am Mittwoch um 16 Uhr und am Donnerstag um 18.30 Uhr.

Termine für **Gratis-Gruppenführungen durch Schülerinnen und Schüler**

gibt es über das Sekretariat des Ferdinand-Porsche-Gymnasium unter Tel. 0711-216-57220 ab 22.06.2017

- **Fr 7.7.2017** Vaihingen Alte Kelter 18h, Redner: Stadtplaner Prof. Oßenbrügge aus Hamburg, Bernhard Völker über **die Vaihinger Situation** und vom VCD Christoph Link übers Vaihinger Verkehrsthema. Conny Geeve wird moderieren, danach Diskussion.

Bitte vormerken: Die KUS-Termine im 2. Hj. 2017 sind:

Mittwoch, 13.09.17

Dienstag, 10.10.17

Mittwoch, 15.11.17

Dienstag, 12.12.17

Das nächste KUS-Treffen ist am 04. Juli - eine Einladung erfolgt wieder kurz vorher.

Viele Grüße

für das Koordinationsteam - Traude Heberle-Kik